

Documentación de los resultados de la Sesión de Grupo con Alumnos de 4º semestre, diferentes Licenciaturas de FACPYA sobre su opinión sobre la Acreditación Internacional, como parte de la Investigación Cualitativa de la Tesis

Doctoral de Juan Bruno García Sordo, realizadas en varios días en Junio del 2003

Introducción y presentación por el M.A. Juan Bruno García: ¿Cómo sienten que el mercado laboral se está conformando, hay mucha competencia, es difícil conseguir trabajo, no es difícil como lo están viendo?

Estudiante: Hay más competencia, hay más carreras yo creo que si es difícil encontrar trabajo, o si lo encuentras pero no está bien pagado.

M.A. Juan Bruno García: ustedes sienten que con la preparación que están adquiriendo en la UANL, se sienten capaces de poder competir bien, sienten que tienen una buena educación que es completa dentro de su ámbito, de su carrera para poderse manejar el día de mañana?

M.A. Juan Bruno García Sí

M.A. Juan Bruno García: mira, la presente sesión de grupos se trata de lo siguiente, yo estoy tratando de recaudar información sobre cual es el sentir, cual es la actitud, de si están informados acerca de lo que está pasando en la Universidad, para en un futuro manejar una acreditación internacional, cual de ustedes sabe que Facpya ya está acreditada con CASECA, CASECA es un organismo nacional del cual ya certificaron en calidad sobre los planes de estudio que se tienen, el siguiente paso para ser más competitivos es una acreditación internacional, entonces para llevar a cabo este motivo por el cual estamos haciendo esta sesión.

¿Quién de ustedes está enterado, quien quiere participar? ¿Que me diga que entienden por una certificación, por una acreditación internacional o una nacional y para que sirve?

Estudiante : Una acreditación internacional es para que sea reconocido por ejemplo, en EUA, y también estas más acreditado por ejemplo si estás aquí en México, te van a tomar más en cuenta porque está acreditado a nivel Internacional.

M.A. Juan Bruno García: ¿Otra opinión?

Estudiante: Mm yo, no entiendo muy bien eso...

M.A. Juan Bruno García Ok, mira, el que tu estés acreditado a nivel nacional, eso te abre las puertas de otras universidades con otros estados de la república mexicana, por si quieren conseguir estudios de posgrado, una maestría, o emplearse en alguna empresa, subsidiales, se dice es egresado de Facpya, te abre las puertas, pero te certifica

la calidad de estudios. No se si hayan escuchado que las empresas se certifican con el ISO 9000, diferentes organismos, y eso porque la misma presión que tienen por parte de la sociedad de que yo no voy a comprar productos. Si no tengo la confianza de que este producto este certificado. Es exactamente lo mismo en la cuestión académica. Entonces ¿Qué conocimientos tienen de acuerdo a esta calidad, a esta certificación o como se sienten ustedes que debe de ser? ¿Qué les han dicho al respecto?

Estudiante: sabíamos algo de que estaba en proceso.

M.A. Juan Bruno García: ¿Cuál es el proceso de ustedes de calidad académica?

Estudiante: que los maestros sean mejor, que hay que especificar a cada maestro, para que también a nosotros como alumnos nos den un trabajo de calidad.

M.A. Juan Bruno García: Cuál sería el ideal del perfil de un maestro que tenga calidad para ti?

Estudiante: Siempre actualizado, que siempre tenga cosas nuevas para el alumno debe de estar preparado para cosas mas recientes, de la actualidad, porque hay maestros que muchas cosas ya pasaron y deben de estar actualizándose mas.

M.A. Juan Bruno García: ¿Y con ese concepto de calidad que ventajas crees que tienes, para Ti el día de mañana?

Estudiante: Aparte de que trabajamos en lo que queramos, ser capaces y competitivos.

M.A. Juan Bruno García: Ser competitivo
¿Cómo se sienten ustedes, en ventaja o desventaja en el mundo laboral? ¿O están manejando machistamente o ya tienen la igualdad?

Estudiante: Si hay igualdad

M.A. Juan Bruno García: ¿No será por el tipo de puesto?

Estudiante: Igual deben de tomar en cuenta la antigüedad de la persona. A lo mejor si entra una mujer competitiva y estuvo en una escuela de calidad, de que serviría estudiar en una escuela que no tiene calidad, por ejemplo yo soy egresada de Facpya, es de calidad y puedo ser competitiva.

M.A. Juan Bruno García: hasta que punto creen ustedes que puede ser un freno o una barrera en su desempeño profesional, en aspecto cultural, ¿ a que me refiero con esto? que si ya estamos en un mundo globalizado, internacionalizado, que si ya las empresas tanto mexicanas como americanas están por todos lados, te voy a contrastar por un lado necesito que tengas maestría, que manejes el ingles perfectamente bien, pero te vas a ir a vivir al Líbano o a Zambia, o a Portugal, etc. etc. yo se que la familia mexicana es mucho muy unida, y sobre todo en caso de las mujeres, si tu tienes las

posibilidades de crecimiento en otro país, ¿no creen por ahí que podrían tener un freno o ya esta cambiando la mentalidad de los padres?

Estudiante: Ya te recibiste, ya eres mayor de edad, ya puedes tomar decisiones, desligarte de tu familia.

M.A. Juan Bruno García: de todo esto que estamos hablando, es de una Internacionalización, pero para ello si la escuela tiene lógicamente, si tiene una acreditación Internacional, puede tener el intercambio, se abren las puertas a los estudiantes, intercambio de maestros, etc., etc.

¿Qué tan enterados están ustedes de los pasos que esta haciendo la UANL para la Acreditación Internacional? ¿Hay alguna información al respecto? ¿a ustedes les gustaría que se acreditara? ¿Sienten que es positivo? ¿Sienten que tiene alguna ventaja?

Estudiante: Si

M.A. Juan Bruno García: dime una

Estudiantes: Ser reconocido fuera de las fronteras

Conocer las culturas para hacer negocio con ellos

Mayor oportunidad de trabajo

Ser competitivos a nivel internacional

M.A. Juan Bruno García: ¿tienen algunos intercambios con escuelas en el extranjero, en este punto, creo que en el posgrado nada mas pueden salir pero con estos convenios que tengan con otras universidades les abra las puertas de todo el mundo. ¿Qué otra oportunidad?

Estudiante: Mas sólidas, mas maduro con otro conocimiento de cultura

M.A. Juan Bruno García: ¿tu como mujer, vez alguna barrera en el caso tuyo?

Estudiante: Si por la familia

M.A. Juan Bruno García: ¿Qué experiencia tienes?

Estudiante: ¿en el trabajo?

M.A. Juan Bruno García ¿no has salido fuera?

Estudiante: No

M.A. Juan Bruno García: ¿como andan en cuestiones de idiomas?, el ingles saben que es básico como si fuera el castellano

¿Entonces como andan con los idiomas?

Estudiante: Un poco mal

M.A. Juan Bruno García: pero están cocientes, ¿sienten que es una necesidad?

Estudiante: Si, yo creo que al igual que estamos estudiando nuestra carrera, deberíamos estar estudiando el ingles aparte., en la tarde, en el horario que podamos, poniendo de tu parte.

M.A. Juan Bruno García: ¿Qué otra ventaja podemos obtener acreditados internacionalmente, para ti como candidata?

Estudiante: Ser más solicitados a nivel internacional, pues se abrirían muchas puertas que ahorita están cerradas.

M.A. Juan Bruno García: Lo que me llama más la atención es que ustedes no acreditan conocimiento, será porque no ponen atención, no sale un periodiquito mensual, una revista de Facpya o lo publiquen en la Biblioteca?

Estudiante: Si hay un periódico, pero es de la universidad

M.A. Juan Bruno García:¿no vas a la biblioteca?

Estudiante: No

M.A. Juan Bruno García: Pero van muy pocas veces no? y no hay una costumbre de ir a consultar libros a la biblioteca?

Estudiante: No

M.A. Juan Bruno García: Entonces ¿Cómo se manejan, se aprenden todo de memoria y luego al razonamiento?

Estudiante: depende del maestro, es que hay maestros que llegan y leen exactamente lo que viene en el libro, llegan y lo leen, en cambio hay maestros que no, ponen la practica, ya en la realidad como se hace, y la mayoría en este semestre que escriban lo que viene en el libro.

M.A. Juan Bruno García: Me dices que un porcentaje muy elevado de maestros no interactúa con ustedes, y se basa a lo teórico que viene en el libro? ponen su display, no hay explicación, no hay interacción?

Estudiante: La mayoría de las veces
Hay 2 maestros que son muy buenos

M.A. Juan Bruno García: Y los demás no?

M.A. Juan Bruno García: O sea el 80% malo?

Estudiante: Es que a lo mejor son maestros inteligentes pero que no disfrutan lo que hacen, a lo mejor se aburren de dar lo mismo

M.A. Juan Bruno García: Un porcentaje muy grande de maestros que ya tienen mucho tiempo en la universidad, y posiblemente por eso es que no se actualicen

Estudiante: Aunque si hay maestros, que tienen mucho tiempo aquí, y que hacen la clase mas dinámica, para ellos a lo mejor es repetitivo estar dando el mismo semestre, pero para nosotros que vamos avanzando.

M.A. Juan Bruno García: Entonces como parte de este criterio, sienten que para poder tomar esa cualidad y certificarse, si yo pues organismo internacional escucho eso, no puedo certificar a los maestros que no cumplen con los requisitos, y que no interactúan con los alumnos, o como lo ven?, requiero otro perfil de maestros más dinámico, más actualizado, más activo

Estudiante: Más actualizado, yo creo que siempre va a haber de todo

M.A. Juan Bruno García: Es que tienen un marco de referencia que tiene que seguir

Estudiante: Bueno tampoco podemos ser tan drásticos, y correrlos como yo creo que con cursos, no se, con psicología. Tienen un conocimiento sobre sus materias, lo que les falta es ser mas dinámicos con nosotros que no se haga tan tedioso.

M.A. Juan Bruno García: En otras palabras tienen la capacidad, pero no saben transmitirlo, o que?

Estudiante: ahí quedo

M.A. Juan Bruno García: Que otra cosa me pueden decir? ustedes sienten que hay una buena educación, que salen bien preparados, que es un requisito para poder acreditarse, vamos a ver todos esos puntitos que ustedes me indicaron,

M.A. Juan Bruno García: Falta conocimiento

Falta información de parte de arriba para ustedes

Sus compañeros cuando han conversado que ha hecho la universidad para acreditarse, que es la CASECA para ustedes?

Estudiante: No sabemos

M.A. Juan Bruno García: no saben lo que es CASECA? es un organismo nacional que certifico a facpya, salio en el periódico, ¿será que porque están en cuarto no se han enterado mucho?

Estudiante: Si como que para estar en cuarto deberíamos ya estar enterados, yo creo que falta también que a lo mejor nosotros no hemos puesto de nuestra parte para enterarnos.

M.A. Juan Bruno García: Falta también poner de su parte?

M.A. Juan Bruno García: Hay de procurar hacer esto, y también transmitirlo a sus compañeros, que sea como un contagio para que ellos también estén informados y que van a necesitar, por el ambiente de trabajo, para que si es así a nivel nacional, también a nivel internacional.

Bueno pues muchísimas gracias, por su tiempo, por la información que me brindaron, les deseo mucha suerte.



UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE NUEVO LEÓN

FACULTAD DE CONTADURÍA PÚBLICA Y ADMINISTRACIÓN



DIRECCION

OF.FACPYA No. 938/04

Mtro. Juan Bruno García Sordo
Alumno del Doctorado en Educación

Estimado maestro:

Por este conducto reciba la expresión de conformidad de esta administración, hacia la aceptación de su proyecto de investigación sobre el Modelo de Gestión de Calidad, Propuesta de Acreditación Internacional para FACPYA, para ser llevado a cabo, apoyándonos en los resultados de su investigación y el estudio de campo, mismos que nos fueron presentados en el pasado mes de Abril, que nos muestran la disponibilidad y posibilidad de lograr la acreditación de la carrera de Administración de Empresas, ante la AACSB de los EEUU.

Reiteramos nuestro apoyo a la continuación de la aplicación de su propuesta de modelo de orientación de actividades para el logro de la Acreditación Internacional de nuestros programas.

Sin otro asunto por el momento me despido de Usted.

ATENTAMENTE
“ALERE FLAMMAM VERITATIS”
CD. UNIVERSITARIA DE N.L., 23 DE JUNIO DE 2004

C .P. JORGE CASTILLO VILLARREAL
DIRECTOR

